

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

A. Pendekatan Penelitian

Pendekatan penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan kualitatif. Penelitian kualitatif adalah penelitian yang berusaha untuk mengumpulkan dan menyajikan data penelitian untuk dianalisis sehingga memberikan gambaran yang cukup jelas atas objek yang diteliti. Penelitian kualitatif adalah pengumpulan data pada suatu latar alamiah dengan maksud menafsirkan fenomena yang terjadi, dimana peneliti adalah sebagai instrument kunci, pengambilan sampel data yang dilakukan secara purposive, teknik pengumpulan data yang bersifat induktif/kualitatif, dan hasil penelitian kualitatif lebih menekankan makna dari pada generalisasi.

Pada penelitian kualitatif deskriptif ini memberikan gambaran tentang wujud pengelolaan keuangan yang sesuai dengan standart akuntansi yaitu ISAK No.35 pada pondok pesantren sehingga pada penelitiannya tidak perlu merumuskan hipotesis.

B. Lokasi Dan Waktu Penelitian

1. Lokasi Penelitian

Penelitian ini dilakukan di Pondok Pesantren Al-Kautsar Al-Akbar Medan, yang beralamat di Jl. Pelajar No.264, kec. Medan Denai, Kota Medan, 20228

UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SUMATERA UTARA MEDAN

2. Waktu Penelitian

Adapun waktu penelitian yang digunakan penulis adalah sebagai berikut:

Tabel 3.1
Jadwal Penelitian

No	Kegiatan	Bulan dan Tahun 2022- 2023							
		Des	Jan	Feb	Mar	Apr	Mei	Jun	Jul
1	Penyusunan Proposal	■	■	■					
2	Seminar Proposal		■	■	■				
3	Revisi Proposal				■				
4	Pengumpulan Data					■	■	■	
5	Revisi Skripsi							■	
6	Sidang Munaqasyah								

C. Subjek Dan Objek Penelitian

1. Subjek Penelitian

Subjek penelitian adalah suatu yang diteliti baik orang, benda, atau pun lembaga (Organisasi). Subjek penelitian pada dasarnya adalah yang akan di kenai kesimpulan hasil penelitian. Di dalam subjek penelitian ini terdapat objek penelitian. (Ahmadi Ruslan, 2014)

Adapun yang menjadi subjek dalam penelitian ini ialah Ketua, Sekretaris dan Bendahara pada Pondok Pesantren Al Kautsar Al Akbar Medan.

2. Objek Penelitian

Adapun yang dimaksud dengan objek penelitian adalah topik permasalahan yang akan dikaji dalam penelitian. Objek penelitian dalam penelitian ini adalah laporan keuangan, yang mana hanya laporan keuangan pada tahun 2022 yang digunakan dalam penelitian ini.

D. Jenis Dan Sumber Data

1. Jenis Penelitian

Jenis data dalam penelitian ini menggunakan data kualitatif. Data kualitatif ialah data yang disajikan dalam bentuk kata-kata, video atau gambar yang mempunyai sebuah arti. Data kualitatif diperoleh dengan berbagai macam teknik pengumpulan data seperti pengamatan, wawancara, perekaman, pemotretan dan lain-lain.

2. Sumber Data

1) Data primer

Data primer merupakan sumber data yang diperoleh secara langsung dari sumber asli atau pihak pertama. Pada saat pengumpulan data primer tentunya ada hubungan kontak langsung antara si peneliti dengan responden. Data primer yang digunakan dalam penelitian ini berupa hasil pengamatan dan wawancara secara langsung kepada pihak Pondok Pesantren Al kautsar Al Akbar Medan.

2) Data Sekunder

Data sekunder merupakan sumber data penelitian yang diperoleh peneliti secara tidak langsung melalui media perantara. Pencarian terhadap sumber-sumber tersebut tentunya didasarkan pada permasalahan penelitian. Sumber data sekunder ini bisa berupa data dokumentasi laporan keuangan, sejarah serta profil dari Pesantren Al Kautsar Al Akbar Medan.

E. Teknik Dan Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Wawancara

Wawancara adalah percakapan antara dua orang atau lebih dan berlangsung antara narasumber dan pewawancara. Dimana pewawancara mengajukan pertanyaan dan narasumber memberikan jawaban atas pertanyaan yang diajukan pewawancara. Dalam penelitian ini wawancara dilakukan secara langsung kepada bendahara Pesantren Al Kautsar Al Akbar Medan

2. Studi Dokumentasi

Yaitu mempelajari dan menelaah dokumen-dokumen atau catatan yang terdapat di pesantren Al Kautsar Al Akbar yang ada hubungannya dengan penelitian ini, misalnya Laporan Keuangan, struktur organisasi, visi misi dan sebagainya.

F. Teknik Analisis Data

Teknik analisis data merupakan cara memperoleh data yang telah diperoleh dari lapangan. Hasil analisis data ini merupakan jawaban atas pertanyaan masalah. Teknik analisis data harus disesuaikan dengan jenis penelitian. Berdasarkan hal tersebut, teknik analisis data dibagi atas dua macam teknik, yakni teknik analisis data secara kuantitatif dan teknik analisis data secara kualitatif. Teknik analisis data secara kuantitatif menggunakan rumus-rumus statistik dalam mengolah data. Teknik analisis data secara kualitatif menggunakan analisis kualitatif atau nonstatistik.

Teknik analisis data dalam penelitian ini adalah analisis data kualitatif yang mengikuti konsep Miles dan Hubermas. Aktivitasnya dalam analisis data yaitu reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan atau verifikasi. Tahapannya adalah sebagai berikut :

1. Deskriptif Komparatif

Menurut (Nazir: 68) penelitian komparatif adalah sejenis penelitian deskriptif yang ingin mencari jawab secara mendasar tentang sebab akibat, dengan menganalisa faktor-faktor penyebab terjadinya ataupun munculnya suatu fenomena tertentu. Dalam penelitian ini peneliti menganalisis apakah laporan keuangan pesantren Al- Kautsar Al akbar sudah menerapkan dan sesuai dengan ISAK No. 35 atau belum, dengan bantuan dari studi literatur dan asumsi yang dipakai oleh peneliti sebelumnya.

2. Penyajian data

Penyajian data adalah kegiatan untuk mendeskripsikan data hasil penelitian yang telah dilaksanakan oleh seorang peneliti agar dapat dipahami dan dianalisis sesuai dengan tujuan yang diharapkan. Tujuan penyajian data adalah menyediakan deskripsi tentang kejadian yang menjadi hasil pengamatan dan memberi simpulan yang terperinci dan terpercaya.

Berikut ini langkah-langkah penyajian data yang dilakukan peneliti adalah sebagai berikut :

1. Menyiapkan laporan keuangan Pesantren Al Kautsar Al Akbar Medan sesuai dengan periode yang akan diamati.
2. Mengidentifikasi laporan keuangan yang terdiri dari laporan posisi keuangan, laporan penghasilan komprehensif, laporan perubahan aset neto, laporan arus kas dan catatan atas laporan keuangan.
3. Menyesuaikan antara laporan keuangan Pesantren Al Kautsar Al Akbar Medan dengan laporan keuangan berdasarkan ISAK No. 35.

3. Penarikan kesimpulan.

Proses ini dilakukan selama penelitian ini berlangsung dan setelah terkumpulnya data-data yang diperlukan. Setelah semua data yang diperlukan sudah memadai, maka dapat dilakukan analisis sehingga dapat ditarik kesimpulan sementara dan setelah semua data lengkap maka dapat ditarik kesimpulan akhir. Penarikan kesimpulan dilakukan secara bertahap, yang pertama menyusun kesimpulan sementara, tetapi dengan

bertambahnya data maka perlu dilakukan verifikasi data, yaitu dengan cara mempelajari kembali data-data yang ada. Kedua, menarik kesimpulan akhir setelah kegiatan selesai. Penarikan kesimpulan dilakukan dengan jalan membandingkan kesesuaian pernyataan responden dengan kriteria yang sudah ditentukan.



UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SUMATERA UTARA MEDAN